

Meißen, 16.03.2020

Liebe Afranerinnen und Afraner,
sehr geehrte Eltern,

durch die **Aufhebung der Schulpflicht** in Vorbereitung einer in sehr wenigen Tagen zu erwartenden **Schließung Sankt Afras** waren wir gezwungen, am Wochenende rasch eine Abreise zu ermöglichen und zu begleiten. Alle Schüler sind nun zu Hause oder auf dem Heimweg. Ich bedanke mich für Ihr Verständnis und das besonnene Handeln; bei den Internatsmentoren und Pädagogen für den außerplanmäßigen Einsatz am Wochenende.

Innerhalb unserer Einrichtung gibt es keinen Corona-Erkrankten. Das heißt, die Schulmitglieder befinden sich durch die Schließung **nicht in Quarantäne**. Die Kinder können sich am Heimatort frei bewegen, sollten aber weiterhin auf alle Hygienevorschriften und Hinweise achten. Eine erfolgreiche Verlangsamung der Ausbreitung des Virus kann nur dann gelingen, wenn alle zur Einhaltung der getroffenen Maßnahmen bereit sind.

Die durch die Aufhebung der Schulpflicht und die durch die Gesundheitsämter veranlassten Schließungen sind „**unterrichtsfreie Zeit**“. Die Wochen bis zu den Osterferien werden aber als „**Lernzeit**“ verstanden. Das heißt, jeder Schüler ist zum Lernen verpflichtet und die Schulen versuchen, ihre Schützlinge mit Aufgaben zu versorgen. Eine Herausforderung, die wir aber Dank der technischen Möglichkeiten annehmen können.

Gut, dass wir schon seit einiger Zeit den Weg in die Wolke „**LernSax**“ gefunden haben. Dort werden wir uns zum Austausch von Aufgaben treffen. Wir bitten die Eltern unserer jüngsten Afranerinnen und Afraner die technisch notwendigen Geräte zur Verfügung zu stellen. Alle Schüler haben die Pflicht, Informationen zu empfangen und das Lernen in Eigenregie fortzusetzen. Alle Schüler werden Wege finden, die Aufgabenstellungen zu erhalten!

Um sicherzustellen, dass wir alle Schülerinnen und Schüler digital erreichen, sendet die Schulleitung eine zentrale Email per LernSax. Jeder Empfänger, jede Empfängerin sendet bitte über die vorgefertigte **Antwortmail bis Mittwoch, 18.03.20, 12 Uhr**, eine Bestätigung.

Liebe Abiturientinnen und Abiturienten,
der Augenblick ist für euch nicht glücklich, aber zunächst unabänderlich. Wir erwarten weitere Hinweise aus dem Ministerium, wie z.B. mit Lernstoff umzugehen ist, der noch nicht behandelt werden konnte und der die fachliche und pädagogische Kompetenz des Lehrers bräuchte. Wir haben noch keine Sicherheit, ob noch fehlende Klausuren nachgeschrieben werden usw. Fest steht aber, zum heutigen Zeitpunkt sind alle Bundesländer entschlossen, die **Abiturprüfungen wie geplant** zu beginnen und durchzuführen. Frau Rahlf wird euch insbesondere auf dem Laufenden halten.

Für alle gilt zunächst, dass nach den Osterferien wieder in Afra gearbeitet wird.
Anreise wäre demnach am 20.04.2020.

Die gymnasialen Mentoren, eure Fachlehrer, sind dafür verantwortlich, entsprechende Aufgaben bei LernSax einzustellen bzw. andere Formen der digitalen Kommunikation zu finden, um die Schülerinnen und Schüler beim „Homeschooling“ zu unterstützen.

Wir haben uns entschieden, keine Fächergruppen zu bilden und etwa wichtige von weniger wichtigen Fächern zu scheiden. Es soll in allen Bereichen weiter gelernt werden und im optimalen Fall kann Ende April nahtlos angeknüpft werden. Die Schülerinnen und Schüler können individuell das Lerntempo bestimmen. Auch der vielleicht etwas zeitverschobene Beginn des Lernens im Tagesverlauf könnte die Heimvariante versüßen!

Grundsätzlich wird jede Afranerin, jeder Afraner aufgefordert, einmal am Tag (Montag bis Freitag) bei LernSax die neuen Informationen und Aufgaben zu sichten. **Ab 8 Uhr stehen für den entsprechenden Tag die Hinweise gemäß Stundentafel (bei Einhaltung der H- und N-Wochenpläne) für die entsprechende Klasse bzw. den Kurs zur Verfügung.**

Die Fachlehrer bemühen sich darum, maß- und sinnvolle Anweisungen und Aufgaben zu erteilen, die dem Wunsch nach Lernen und Üben/Festigen genauso gerecht werden wie dem Wunsch nach Freiraum/Kreativität und die der Hochbegabung Rechnung tragen. Deshalb werden einzelne Fächer auch eine **Unterscheidung in „Basiswissen“ und „Surplus“** vornehmen.

Einer Weisung entsprechend, muss ich abschließend leider noch mitteilen, dass unsere Projektwoche Anfang Juli nicht stattfinden wird. **Bis zum Ende des Schuljahres sind alle Klassen- und Studienfahrten abzusagen. Für das kommende Schuljahr dürfen keine Reisen gebucht werden.** Das ist bitter, denn die Septemberwoche sah großartige Studienfahrten nach Griechenland, Spanien, Italien und Großbritannien vor. Regelungen, wie finanzielle Verluste abgemildert werden können, werden wir bekommen. Zunächst sind alle Organisatoren aufgefordert zu stornieren und keine Zusagen für zukünftige Fahrten zu tätigen. Schade!

Liebe Eltern, wenn das Sekretariat geschlossen ist, erreichen Sie die Schulleitung nicht mehr über die allgemeine Afra-Mail-Adresse. Bitte nutzen Sie dann personalisierte Adressen. Als Schulleiterin bin ich erreichbar unter: ulrike.ostermaier@st-afra.smk.sachsen.de

Für allgemein wichtige Informationen werden wir die **Homepage** nutzen.

Auf ein gesundes Wiedersehen
freut sich



Dr. Ulrike Ostermaier
Schulleiterin